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令和５年４月発行 桐生市黒保根支所地域振興整備課

群馬県桐生市黒保根町水沼182-3
電話 0277-96-2110

メールでのお問い合わせ
k-chiikishinko@city.kiryu.lg.jp

右のQRコードを読み込むと
メーラーが立ち上がります。
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花と緑と清流の里、黒保根

黒保根は、群馬県桐生市の北西部の山間

地にあります。

東京都内からは電車と車で約２時間とい

う、近すぎず遠すぎずのほどよい距離。

古くは平安時代に奥州から京に上る道沿

いとして、また江戸時代になると、足尾

銅山から銅を搬出する街道沿いとして賑

わいました。

今では国道122号と旧国鉄足尾線のわたら

せ渓谷鐵道が渡良瀬川に沿って走ってい

ます。

国有林を含め、地域の約９割は森林です。

かつて主産業であった養蚕が減少し、畜

産や耕種型農業が営まれています。

群馬県
桐生市

黒保根

くろほねの由来

黒保根の地名は、万葉集の和歌

賀美都家野 かみつけの

久路保乃禰呂乃 くろほのねろの

久受葉我多 くずはがた

可奈師家兒良爾 かなしけこらに

伊夜射可里久母 いやさかりくも

にちなんでいます。

黒保根町上野地区の様子
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くろほねの四季

夏 春

秋 冬



自然を一日味わい
尽くそう！

２つの森林公園で
キャンプ・バーベキュー

黒保根には、利平茶屋森林公園と花見ヶ原森林公園が

あり、公営のキャンプ場となっています。

それぞれにテントサイトとバンガローがあり、バーベ

キューも楽しめます。

荒神山ハイキング

黒保根地域を一望できるのが荒神山。赤城山から渡良瀬

川を挟んだ対岸にあり、標高約600mにある展望台からは、

山頂の黒檜山、駒ヶ岳、鳥居峠、長七郎岳を含む赤城山

一帯や、日光の男体山が見えます。水沼駅からは約50分

程度で登れますので、日ごろの体力づくりに登る人も。

植生が豊かなので、植物観察に訪れる人もいます。

荒神山展望台から見た景色

一日の終わりには温泉でリトリート

水沼駅には、ちょっと珍しい駅併設の温泉セン

ターがあります。せせらぎの湯でゆっくり温

まったあとは、食堂でお腹を満たして。

お土産品も販売していますので、黒保根に遊び

に来たお友達とあれやこれや選ぶ時間も楽しい

かもしれません。

水沼駅温泉センター

☎0277-96-2500

道の駅でくろほねの食・材を堪能！

国道122号線沿いにある、

桐生市唯一の道の駅。

お食事処では、黒保根産

の食材をふんだんに取り

入れたメニューをご用意

しています。

なかでも天ぷらともつ煮

は自慢のイッピン。手間

暇と愛情をかけて作った

田舎の風情を感じる料理

を召し上がれ。

直売所では地域のとれたて野菜や、やまびこオリジナルの

味噌、冬には大人気の手作り干し芋などを販売しています。

道の駅くろほね・やまびこ

☎0277-96-2575

赤城山の麓にある黒保根は、自然が遊び相手。

朝は山の端から光が溢れ、時とともに換わる

動物たちの声、稜線にかかる沈みゆく夕陽、

頭上を覆う星々の輝き。

「黒保根は一日とて同じ日はないよ、自然の

奥行きが違う」と言う人もいます。

◀利平茶屋森林公園
▼花見ヶ原森林公園

※利平茶屋森林公園と花

見ヶ原森林公園は、令和

５年度から指定管理(公設

民営)施設になります。

８ ９

利平茶屋森林公園
☎ 0277-96-2588

花見ヶ原森林公園

☎0277-96-3131

R5.7～
休館中



１回の乗車運賃(１名につき)

中学生以上 300円

小学生・障がい者 150円

未就学児 無料

小学生・障がい者 3,000円(22回分)

70歳未満 3,000円(11回分)

70歳以上
1,500円(７回分)
3,000円(15回分)

田舎暮らしは車が必須！
山間部での暮らしは、必然的に長距離移動になります。くろほね暮らしでも、自家用車を持っていないと

ちょっと厳しいかもしれません。

でも、車が無いからといってあきらめるのはまだ早い！黒保根には、「デマンドタクシー」という乗合タク

シー制度があります。最寄駅まで行ければ、あとはわたらせ渓谷鐵道を使ってまちなかまで行くことができ

ます。

自宅近くに迎えに来てもらって、
Ａさん一家は家族旅行に出発！

＼いって
らっしゃ～い／

Ａさん一家は駅で降りて、
わたらせ渓谷鐵道でまちへ！

Ｂさんを目的地で
降ろして…

デマンドタクシーを利用
するＢさんも乗せて…

デマンドタクシー(乗合タクシー)のイメージ

電車移動ならわたらせ渓谷鐵道

となりまちまでならわたらせ渓谷鐵道、首都圏まで出か

けるなら、東武線を使うのが便利。東武線の特急を使え

ば浅草まで乗り換えなしです。

赤城駅

わたらせ渓谷鐵道
水沼駅or本宿駅

東武線
浅草駅 相老駅

普段の移動はマイカーが便利

ちょっとスーパーまで、子どもの学校への送迎、郵便局ま

で…都市部だったら徒歩や自転車で十分な移動も、黒保根

ではかなり難しいです。

デマンドタクシーを電話で予約

いつ/どこから/どこまで/何人
を伝えてください。

※乗合ですので、う回運行するこ
ともあります。時間に余裕をもっ
て予約をしてください。

路線バスとタクシーの中間的な位置にある交通機関

です。運行エリアは黒保根町内のみで、事前予約に

より運行します。

発着地を指定できます！

たくさん乗るなら回数券がお得♪

冬はスタッドレスタイヤ着用で

積雪量は黒保根町内でもどこに住むかで全く違いますが、

冬はスタッドレスタイヤが必須です。

雪が少ししか降らない日でも、翌日以降に日陰を通ると路

面が凍結していることもあります。

畑や田んぼで作業をする人の中には、「軽トラ最強！」派

もいます。

試しに車の移動でどのくらいかかるかというと…

黒保根支所(黒保根町水沼)から

・スーパーマーケット→約15分(8.8km)

・総合病院→約20分(11.5km)

・ホームセンター→約25分(12.6km)

・黒保根学園→約3分(1.7km※ただし登り坂)

▶お友達の家へ

▶部活の試合で学校へ

▶ちょっと都会へ買い物に…

１回
300円

発着地の

指定可

詳しい乗り方等は、市のホームページへ
https://www.city.kiryu.lg.jp/kurashi/
kotsu/taxi/1000980.html
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子育てするなら、黒保根で。

子どもがすくないからこそ行き届く、周りからの

フォロー。黒保根保育園と、小中一貫の義務教育

学校「黒保根学園」。

黒保根の魅力を体いっぱいに吸収して、くろほ

ねっ子が育っています。

▲学園外観 ▼１年～９年生、全学年での赤城山登山

小中一貫の義務教育学校

黒保根学園でまなぶ９年間

田舎で叶える、
ゆったり子育て

桐生市全体の子育て応援策

高校生世代まで医療費無料

桐生市内の子どもは、入院・外来ともに、18歳に

なる年度末まで医療費は無料です。

母乳外来、不妊・不育症治療費助成、

妊婦・産婦健康診査、産後ケア事業

母乳育児指導、不妊・不育症治療を受けた場合に費

用の一部を助成するほか、妊婦・産婦対象の健康診

査や産後ケア事業等を実施。

妊娠～産後、子育てまで手厚くケアします。

市立小中義務教育学校の通学定期券補助

市内の市立小中義務教育学校に通う場合は、

鉄道やおりひめバス(乗合バス)の通学定期券

代全額を補助します。

黒保根独自の子育て応援策

高校生等の通学定期券補助

黒保根在住の高校生等が、通学のためにわたらせ渓

谷鐵道を利用した場合に、通学定

期券代の一部を補助しています。

広い園庭で思いっきり遊べます！

黒保根保育園でのびのびと

黒保根小学校と中学校が一緒になって誕生した、小中一貫の義

務教育学校「黒保根学園」では、1年生から9年生までが同じ校

舎で学んでいます。行事の時は、学園全体で班編成をするため、

学年を超えた交流が深まります。

子育てと仕事の両立を支援する

黒保根学童クラブ

黒保根学園の1～6年生の児童は、学童クラブを利用できます。

クラブでは、授業の終了後に黒保根学園の余裕教室等を利用し

て、児童の遊びと生活を支援しています。

豊かな自然と触れ合い仲間と育ち合う、アットホーム

な保育園です。

▲園庭で芝すべり ▲春のつくし採り

12 13



14 15
黒保根学園PR隊作成パンフレットより



黒保根歴史民俗資料館

昭和59年７月まで村役場

だった場所に建っています。

町内から出土した縄文時代

の土器や、江戸時代の文献、

農機具やひな人形、からく

り人形などの生活用具、歴

史研究団体の研究発表資料

等を展示しています。

黒保根公民館

☎0277-96-2501 昔の黒保根村民になれる
なりきりスペースも

涌丸獅子舞「ささら舞」
八坂神社、医光寺内の赤城神社に奉納される
市指定重要無形民俗文化財

前田原獅子舞
下田沢の十二山神社に
奉納される市指定重要無形民俗文化財

黒保根の由来は万葉集(７世紀後半～８世紀後半)

の東歌と言われています。

約1300年もの間、地名が残るこの地では、連綿

と続く人々のいとなみがあります。

住むなら知りたい、

くろほねの歴史

くろほね夏まつり
毎年８月15・16日に開催されている

星野 長太郎
水沼製糸所の創設者

弘化２年(1845)生まれ。

「国益増進は製糸改良に

ある」という時論を貫き

研鑽を積み、明治７年に

民間初の器械製糸となる

水沼製糸所を創業。

明治９年に米国への直輸

出を断行。実弟新井領一

郎とともに日本生糸の不

評を払拭し信用回復を果

たした。県会議員、衆議

院議員を歴任。郷土及び

国家レベルの養蚕産業の

振興に尽くした。

黒
保
根
の
名
誉
村
民

新井 領一郎
日本生糸の救世主

安政２年(1855)生まれ。

英学校に学び、慶応義塾、

開成高校で英語の習得に

励む。実兄星野長太郎の

生糸直輸出の断行にあた

り渡米し、日本生糸の不

評を拭い、誠実な商法で

信用を回復させた。

ハル・ライシャワーは孫

娘にあたる。昭和14年

に米国で没した際、葬儀

の日にはアメリカ全土の

生糸取引所が黙祷を捧げ

たという。

新井 毫
国会開設運動に尽くした
政治家

安政５年(1858)生まれ。

少年時、横浜で英語を学

び、さらに三大義塾の慶

応義塾や共慣義塾で勉学

に勤しんだ。

自由民権を唱えた板垣退

助に共鳴し、国会開設運

動に奔走。

明治23年、国会開設時

の衆議院議員に当選。東

京の静知社英学校、岡山

の津山中学校を経営した

教育者でもあった。

星野 愷
磁気テープの父

明治42年(1909)生まれ。

東京蔵前工業大学(現東

京工業大学)を卒業し、

助手、助教授、教授とな

り同大で教鞭をとった。

数々の科学的開発で特許

を取得。日本のものだけ

で58件にものぼる。

そのうち、立体映画装置、

蛍光管の誕生につながる

人造偏向板と、磁気録音

装置は有名。

科学界では、「磁気テープ

の父」と呼ばれている。

７世紀後半～
８世紀後半

万葉集に「久路保」が入った東歌が掲
載される

慶長５年(1600) 水沼村含む桐生領54か村、関ヶ原の戦
のため徳川家に旗絹2410疋を献上

宝暦６年(1756) 関口文治郎、医光寺本堂欄間「二十四
孝」を彫る

寛政２年(1790) 関口文治郎、栗生神社本殿を彫る

明治６年(1873) 群馬県第二番小学校となる水沼小学校
が設置される

明治７年(1874) 民営初の器械製糸を行う水沼製糸所が
開設される

明治12年(1879) 初代群馬県議会議員に星野長太郎が選
出される

明治17年(1884) 渡良瀬川の新橋完成、県令楫取素彦が
「五月橋」と命名

明治22年(1889) 旧八か村を合併し「黒保根村」が成立

明治23年(1890) 初代衆議院議員に新井毫が選出される

昭和４年(1929) 水沼郵便局が開局。

昭和22年(1947) カスリン台風により甚大な被害を被る

昭和34年(1959) 星野愷が磁気録音装置を開発

昭和49年(1974) 涌丸ささら舞復活

昭和50年(1975) 前田原獅子舞復活

平成17年(2005) 旧新里村とともに桐生市と合併

歴史年表
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ごみと再生資源の分類と出し方

ご近所づきあいはいざというときの助け合いの要！

春と秋の道路愛護運動

年に２回、春と秋の日曜日に

行われる、道路清掃です。

各地域で周辺道路のごみ拾いや側溝清掃を行います。

お葬式

班の中でお葬式が出たりすると、お手伝いをお願いされ

ることがあります。近所で一緒に暮ら

した仲間を送る大切な役目です。

香典の種類「新生活」

群馬県では、かつて日本全

国で取り組まれていた「新

生活運動」が残っています。

これは、香典を少額にする

代わりに、お返しを辞退し、

遺族の負担に配慮するため

と言われています。

新生活の香典なのか一般的な香典なのか、新生活なら

標準的な金額(数千円が相場)はいくらなのか、近所の人

に相談してみるとよいでしょう。

新
生
活
運
動
の
趣
旨
に
添
っ
て

お
返
し
を
辞
退
い
た
し
ま
す

このような香典袋が売っています

寄合や伝統行事

地域によって差はありますが、班や町会での集まりや、

その土地ごとの祭事等の伝統行事があります。地域の

メンバーや、地元のことを知る

チャンスです。

そんなに大事なの？

とは言っても、何度も集まりに顔を出したり活動に参

加したりって、必要かなあ？田舎なら人もいないし、

人付き合いしなくていいと思った

のに、ちょっとめんどくさい…？

おっとこれは田舎に幻想見すぎですね。

田舎は、基本的に過疎です。人が少ないという

ことは、困った時に「見知らぬ通りがかりの誰

か」が助けてくれるわけではありません。

自活が原則の中でも、住民自らがお付き合いの

中で声を掛け合い、助け合いながら生活してい

るのです。

いなか暮らし＝近所づきあいが希薄、というのは妄想です。

都会よりも不便なことがたくさんあるからこそ、地域で力を合わせて解決している課題は

たくさんあります。代表的なものが自治会活動ですが、住む場所を暮らしやすくしたり、

何かがあったときに助け合える人をつくったり、田舎ではかなり重要といえるでしょう。

桐生市は全部で22の区に分かれ、それぞれ区長を中心とした自治組織が編成されています。

黒保根では、右図のとおり編成されており、身の回りのいろいろなことにアドバイスをも

らえる心強い味方にもなりますので、まずは近所のみなさんに顔を覚えてもらいましょう。

収集日は黒保根町内でも地区によって違います。引越手続の時にもらえるごみカレンダーで確認しましょう。

黒保根町
(第22区)
区長

町会長

地区会長

班長
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黒保根は奥に長い！
黒保根で一番よく車が走っているのは国道122号。

この道を曲がって各所に向かうわけですが、黒

保根ってとっても奥が深いんです。こんなとこ

まで黒保根なの！？というところまでグイグイ

奥に伸びています。

車を使わずに生活してきた人にとっては、どこまでどのくらいかかる

か？というのは気になるところ。黒保根地域内の図で、自家用車もデ

マンドタクシーも使わなかった場合、いったいどうなるのか…。

現地で歩いてみてもいいかもしれませんが、ちょっと大変です(汗)

そこで、桐生市役所黒保根支所から職員が歩いて測ってみました。

【水沼駅】片道約600m

支所から一番近い最寄り駅。

わたらせ渓谷鐵道が走ります。

往路(下り坂)８分３秒74

復路(登り坂)８分55秒06

※感想

車で通る時はかなり近く思え

るのですが、意外と時間がか

かるもんですね。あと復路は

太ももに効きます。

夏は涼しく、冬は寒い…
黒保根は山間地ですので、夏は比較的涼しく過ごせます。場所によっ

ては、「今年は寝る時エアコンつけなかったよ～」なんていうお宅も。

しかし、冬はとっても寒いですよ。年に数回ですが、雪が降り

ます。黒保根の奥の方は何十センチか積もることもあります。

住む場所を選定するときは、積雪対策まで考えておきましょう。

山に入るときは

クマスズ
をつけよう！

スタート地点は黒保根支所

黒保根住民なら一度は来たことが

ある(かもしれない)桐生市役所黒

保根支所。ここからスタート！

車で40～50分

冬は雪景色を楽しめますが、
寒いです

自宅に薪ストーブを設

置している人もいます。

薪を作る作業(薪割りや

乾燥)はありますが、部

屋も人もじんわりとあ

たたまります。

ところにより、このくらい
降ることも

限界30代職員(普段の運動ゼロ)
が歩いてきました

黒保根地域の約９割が森林で

す。登山や散歩、アクティビ

ティで山に入る時は必ずクマ

スズをつけましょう。

クマと人の距離を保って、お

互いに気持ちよく！

※表現上、道は途中で切れていますが、
実際にはほとんどが続いています。

【コンビニ】片道約２km

黒保根町内唯一のコンビニエン

スストア。24時間営業です。

(場所は左ページ図の☆印)

往路 22分45秒50

復路 22分45秒06

(登りと下りの連続)

※感想

常に傾斜があるので、予想の３

倍くらい疲れました。特に、復

路ラストの長い登り坂は絶望を

感じました。車って偉大。
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家族構成 浅井陵、薫、うた

移住前居住地 東京都北区

移住前職業

夫：訪問看護師

妻：保育園の調理員

現在の職業

夫：地域包括支援センター

(黒保根地区)の職員

住居 賃貸(戸建て/定住促進住宅)

Vol.01

黒保根に来るまではどういう暮らしを

されていましたか？

群馬県前橋市に生まれて、高校卒業ま

では前橋市にいました。大学への進学と

同時に群馬を出て、黒保根に来るまでは

都内で看護師として働いていました。

勤務地が変わったり、興味を持った場

所があると引越しをしてたので、墨田区

や船橋、赤羽など、いろいろな場所に住

みました。赤羽ではシェアハウスでしたね。

「やりたいことはやってみる」のマ

インドで、職も住処も、いろいろと経

験できたなと感じています。

移住のきっかけは何だったんですか？

群馬を出たときから、いつかは戻り

たいと思ってはいました。

訪問看護師として働いて、赤羽の

シェアハウスに住んでいた時に今の妻

と出会って結婚したんですが、妻に

「そろそろ群馬に帰りたいんだ」とい

う話をしたら、快諾してくれて。本当

に嬉しかったです。

その頃たまたま都内で知り合った人

が黒保根に住んでいて、「黒保根は移

住支援してるし、自然も豊かで、いい

とこだよ」なんて話を聞いたんです。

じゃあ現地に行ってみようか！とい

うことで、すぐに見に行きました。

すぐに黒保根に下見に行ったんですね！

そこはもう、勢いです！

妻と一緒に黒保根を見に来て、地域

内をいろいろと見て回りました。

この時、直感で「ここだ」って思って、

もう決めちゃいました。

僕も今回のインタビューに向けて考

えてみたんですよ。決め手は何だった

かなと思い返したんですけど、「ここ

に住んだら楽しそうだな」っていう直

感だったんです。

そこからはもうバタバタでした(笑)

2021年4月に結婚して、5月に黒保根

に下見に来て、6月には移住を決めて、

7月に引っ越し。我ながらものすごい

ハードスケジュールで動いていましたね。

今年(2022年)の２月には長女が生ま

れたので、昨年度は人生が一気に動い

た感じです。

お仕事はどうされたんですか？

それがですね、移住に伴って都内の訪

問看護師の仕事を辞めて、そのまま無職

の状態で黒保根に来たんです。とにかく

すぐに黒保根に移住するぞ、って決めて

たので、仕事は行った先でどうにかしよ

うと。移住してしばらくは、医療関係の

単発アルバイトに行ってました。

元々東京にいたときから地域づくり

にすごく興味があったので、黒保根で

は地域の人と関われる仕事をしたいな

と思っていたんです。そうしたら、包

括支援センターから声がかかって、地

域の人たちの相談対応や見守りをして

いると知って、「自分がやりたかった

ことそのまんまだ！」と思って、すぐ

にやりたいですって答えました。

なので、実は黒保根で働き始めてま

だ１年も経ってないんです。４月採用

なのでまだ５か月です。

黒保根歴も初心者マークだったから、

最初は「どこどこの家だよ」って言われて

も、全然地理がわからなかったんですよ。

黒保根は地域の呼び名がいっぱいあ

るので、まだまだ勉強中です。

浅井さん
移住年月日 2021年７月30日

インタビュー 2022年９月

人が生きるためのベースとなるものが

ハイスペックなんです。

実際、黒保根に住んでみていかがですか？

やっぱり空気と水と野菜がおいしい

です。人が生きるためのベースとなる

ものがハイスペックなんです。直売所

で売っている野菜も本当に当日の朝

採ったものなので瑞々しいんですよ。

それから黒保根のみなさんは自分で

野菜を作ってるので、「さっき採っ

た」野菜をお裾分けしてもらうことも

あります！地域の人たちがみんな優し

いし、よそ者の僕たちを受け入れて見

守ってくれるのでありがたいです。

あと、田舎は車が必須ですが、車さ

えあればまちへのアクセスは良い方だ

と思います。僕の家からだと15分くら

いで大きなスーパーに行けますし、東

京都内へ乗換なしで行ける駅へも20分

くらいで行ける。

景色がいいのも田舎の魅力ですよね。

赤城山の峰々が本当に近くにあって、

「あ、僕いま赤城山の麓で生きてるん

だ」って思うと感動します。

では、黒保根に移住して困ったことは？

冬が寒い。冬がめちゃくちゃ寒い。

本当に凍っちゃうんじゃないかってく

らい寒かったです。ストーブが必須ア

イテムです。

あとは、運動不足になりましたね。

基本的に車で移動するので、ぜんぜん

歩かないんです。運動不足を解消する

ために、自宅の一室をトレーニング

ルームにしました。黒保根で唯一のト

レーニングルームだと思います(笑)

都会と田舎、ここが違うぞ！ということは？

道路愛護作業は初めてでした。(※道

路愛護…春と夏にある道路清掃活動。日曜日

の朝に各地域で集まって、草刈りやごみ拾い

等をします)

最初、僕は草刈り鎌を持って参加し

たんですけど、みんな当たり前に草刈

り機を持参してくるんです。「え、

持ってなきゃいけないの？」って戸惑

いました。

でもね、結局僕も買いました。庭の

手入れもあるし、畑やるなら畑の手入

れもあるし、あればできることが増え

るんですよね。

そうそう、せっかく田舎に来たなら

野菜作りもやりたくて、近所の方に土

地を貸してもらって、そこで家庭菜園

をやっているんですよ。といっても、

かなり広い土地を貸してくれたので、

もう家庭菜園の規模を超えているとい

うか…。「いっぱい育てられるね」な

んてご近所さんは言ってくれましたけ

ど、未経験の僕にはいきなり試練でし

た。でも、近所の方も手伝ってくれま

したし、本当にみなさん優しいです。

実は、いろいろ植えたら手入れに追

われちゃって、さらにキャベツの苗を

大量にもらったのでそれも植えたら、

もう虫だらけ。ほぼ無農薬でやりたい

と思ってたので、世話が本当に大変で

したが、これもいい経験になりました。

これからは白菜やほうれん草をやり

たいです。ちょっと最初に植えすぎ

ちゃったんで、控えめにね(笑)

ご近所づきあいは、都会の方は気にす

る方が多いですけど…

僕は楽しんでます。回覧板を届ける

ついでに世間話したり、畑作業やって

ると声かけてくれたり。

移住して最初の頃はコロナ禍でイベ

ントが中止で、近所にどういう人がい

るかも分からなかったです。地域行事

も全部なくて、なかなか挨拶にも行き

づらくて。本当に班の人(※隣保班のこ

と)たちだけとの付き合いみたいな。

だんだん知り合いが増えてきて、散

歩をしていると近所の方が声をかけて

くれたり、家に野菜を持ってきてくれ

たりします。なかには、娘に会いに来

てくださる方もいて、人の温かさに触

れて暮らしています。

薫さんにもお話を伺えました。 田舎へ

の移住に抵抗はありませんでしたか？

夫が好奇心の塊で、いっしょにいた

ら楽しそうと思って結婚したので、

「群馬に行きたい」って言われた時も、

ついていったらおもしろいだろうな、

と思いました。

とってもタイトなスケジュールの中

で移住を決めて敢行したので、周りが

心配していましたが(笑)

東京では、雑貨屋にふらっと行った

り、テレビで見たスイーツを食べに

行ったり、お洋服も好きで、結構いろ

いろ動いていました。それができない

のは最初はちょっと寂しかったけど、

こっちにいて街に出る方が私は好き

だって感じました。山にいてたまに街、

が特別感があるなって。

あと、いずれ薪をたいてみたいので

キャンプ場が近くていいなと思います。

すぐそこにあって、で、もう帰りた

いってなったらすぐ帰れる距離にある

(笑) 娘がもう少し大きくなったら、楽

しみですね。

移住前と移住後で近所づきあいの仕方

は変わりましたか？

そうですね。こっちの方が私は挨拶

がしやすいです。東京は趣味とか興味

が共通する人のコミュニティがいっぱ

いあるので、そういうところで友達を

作って、少し離れてても会いに行ける

距離だった。知ってる人が近所にいな

くても、わざわざ仲良くなろうってい

うのもしなかったと思います。

こっちだと、娘を連れて散歩してい

るときにちょっと畑作業している方に

挨拶したり、きゅうりの漬け方や食べ

方を教えてもらったり。長く話すとい

うよりは、今日は涼しいねとかそのく

らいのちょっとしたお喋りですけど、

それが楽しいです。

黒保根に住んでいて、いいな、と思う

ことを教えてください。

夜の静けさと朝の鳥の声、朝日が山

のところを昇ってくるところが嬉しい。

隣に川があるんですけど、音が心地

よくて、今日もここにいてよかった

な、って折に触れて感じています。
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Vol.02

家族構成 山内一広、順子

移住前居住地 東京都港区

移住前職業 会社経営

現在の職業 会社経営

住居 賃貸(戸建て)

黒保根に来るまでをお聞かせください。

一広さん）僕は広島出身。神奈川の大

学に通うため上京しました。バイトで

は最初は通信関係企業の営業、次は土

木関係のサインの仕事。路側帯を引い

たり、横断歩道に縞をつけたり、学生

時代に横断歩道を描いた人はなかなか

いないんとちゃうかな？

地元愛がすごかったんで、大学卒業

したら広島に戻って就職して、５年半

働いたら次は東京で通信系の会社に転

職したんだけど、それはそれは仕事が

ハードだった。そこで一緒に奮闘して

くれた人たちが、実はいまも僕の会社

を支えてくれてるんよ。本当に、僕は

人に恵まれてる。僕も、周りの人を大

切にしたいといつも思っています。

その後、大手通信インフラの新規事

業の仕事を縁あっていただいて、そこ

で出会ったのが今の妻です。

会社を立ち上げたあとは、それはもう

紆余曲折があったんやけどね、やっぱり

人とのご縁で次へ次へとつながって、今

まで事業をやってこれたと思っとるよ。

移住しようと思ったきっかけは？

一広さん）東日本大震災です。当時は

都内の高層マンションに住んでたんで

すけども、震災後はインフラがすべて

停止したんです。電気も、水道も、ガ

スも。上層階に住んでいたおじいちゃ

んおばあちゃんがね、階段で降りて、

やっとこさスーパーに行っても、ペッ

トボトル２本しか買えんて、また上ま

で階段、「で登りよるんです。それを見

たときにここ(都会)は、お金持ってても

何かあったら生きるだけでこんなにも大

変な場所なんだ」って思ったんよね。

それで田舎暮らしをしよう、何かを

せんと生きていけんのんで、キャンプ

場を作りましょうってここに来た。

会社自体は東京に残して、仲間が全部

切り盛りしてくれる。僕はもうしばら

く東京に行ってないです。妻は黒保根

と東京を行ったり来たり。

移住先を黒保根にした理由は？

一広さん）候補地は木更津や真鶴、あ

と筑波とかね、いろいろあったんだけ

ど、最終的には妻の助言や知り合いの

伝手をたどって、黒保根にたどりつい

たんです。黒保根を紹介してくれた人

は「すげえ山の中だぞ、群馬の」って

言うてました(笑)

結局、キャンプ場よりサバイバル

ゲーム(通称サバゲー)をやる場所が欲

しいっていう声に応えて、作るものも

サバゲーフィールドになってました。

2013年に黒保根にやってきて、でも

その時はまだ２拠点生活というか、住

民票は都内にあった。

今のご自宅は、どうやって見つけましたか？

一広さん）こっちに来てから、この家

の前の所有者のおじちゃんに出会った

んです。ここの近くに家を借りてたん

ですけど、僕のことおもしろがってお

じちゃんが毎日遊びに来るようになっ

たんです。

何年かして、そのおじちゃんが亡く

なったときは、毎日行き来してきたか

ら、寂しかったな。

山内さん
移住年月日 2022年4月

（2013年から2拠点生活）

インタビュー 2022年10月

こっちの人って、身の回りのことをたいてい自分で解決できちゃう。

みんなスーパーマンかもしれない(笑)

そのあと空き家だったんだけども、

このまんまじゃここが朽ちちゃうか

ら、っていうんで僕が借りて住むこと

になったんです。

ここ、ログハウス調というか、もう

ログハウスなんよ。おじちゃんがまだ

存命だったころ、僕の友人たちといっ

しょにここに遊びにきた時、おじちゃ

んがたくさん説明してくれたんよ。こ

この砂利を何トンも入れたんだよとか、

お風呂がどうでって。たくさん思いが

詰まった家なんよね。

黒保根に住んでみていかがですか？

一広さん）東京よりはええんでずっと

ここにおるんよ(笑)。僕の性に合う。

でも、ドライな感覚っていうか、ご近

所づきあいしなくていいと思ってき

ちゃうと…僕は近所づきあいも含めて

田舎暮らしだと思うん。別に周りの人

が相手にしてくれんのだったら、それ

はしょうがないと思うけど、自分の方

から拒むことはないよねって思った。

それから東京っていうのは一芸に秀

でた人がお金儲けができる場所やけど、

ここは何でもできる方がすごい人やと

思ったよ。この感覚は多分全然東京と

違う。何でもっていうのは、農業もDIY

も。例えばね、水道が破裂したらこう、

ポンプのエンジンがかからなかったら

こう、って。

専門業者じゃないのに、身の回りの

ことをたいてい解決できちゃう。「こ

んなこともできるんか、この人

は！」って尊敬するんよ。都会で

チェーンソーを持ってる人もおらん

じゃろ？草刈り機だって持ってない。

僕は黒保根に来て草刈機を何個も買っ

たよ。今日の朝だって全部草刈ったん

だよ。身近なことを全部自分でできる

ようになるんだよ。

やっぱそういう人が、こういう地域

のスーパーマンというか…いっぱいお

るなあ。どのおじさんもみんなスー

パーマンかもしれない（笑）

お仕事の面ではどうですか？

一広さん）東京に会社があって、社員

のみんながしっかりやってくれているの

で、そっちは基本的に僕の出る幕はない

んよ(笑)

もちろん、何かあったときには僕がい

かなきゃいけんのやけど、東京まで電

車で２時間程度だから、田舎とはいっ

ても便利やと思う。

神奈川に住んでる僕の友人も、このロ

グハウスがたいそう気に入ったみたいで、

結構な頻度で遊びに来て、１週間くらい

泊まって行くんよ。で、ZOOMとか

使って会議したりしよる。ここでリモー

トワークするのが楽しいみたいよ。

僕自身は、黒保根でサバゲーフィー

ルドやっとるけん、お客さんとの出会

いがたくさんあるんやけど、都会に

おったらきっと交わらなかった縁だっ

たろうし、やっててよかったって思っ

とるよ。

移住してきてよかったことは？

順子さん）私ね、やっぱり水がいいと

思います。

一広さん）大阪の子も言っとった。こ

こに５人くらい来とったんよ、女の人

ばっかり。その時にシャワーを浴びた

ら全然違うって。

順子さん）そう、飲むだけじゃなくて。

髪がバサバサしないんですよね、こっ

ちで洗うと。ト

リートメントと

か使わないんで

すよ。

東京の水で髪

洗うとバサバサ

するんですよ。

いつもと違うシャンプーだからと思って

いたんですけど。でも違いました。

こっちは同じシャンプーを持ってきて

も、リンスいらないじゃんって。

一広さん）あと飲み水としても東京よ

り美味しい。東京の水道は、すごい技

術使ってて安全だとかって見学に来る

くらい有名らしいんだけども、黒保根と

はやっぱり違うね。

順子さん）東京の子で沸かさないと飲

まないっていう子は結構いますね。

「僕は毎回沸かしますよ」って言って

ました。

野菜もとれたてが美味しいんですよ

ね。保ち方が違う。例えばこっちで農

家さんからもらったら10日くらい平気

なんですけど、東京で買ったら、キュ

ウリとか次の日にパキンて割ると中が

スカスカ。すぐ白いスポンジみたいに

なる。一番顕著なのはキュウリかな。

一広さん）しかも野菜の値段も東京で

は全然違うもんの。

黒保根に来て予想外だったことは？

一広さん）自営じゃなくて、会社員

やっているような人たちは、みんな定

年退職したら、僕と遊んでもらえるも

んだと思ったんですよ。でもその後継

続で仕事に行っちゃうんですよ。本当

にみんな勤勉。

それから、仲良くなったおじいちゃ

んおばあちゃんがどんどんいなくなっ

ちゃうこと。これはもう仕方ないんだ

けど、寂しいよね。

あと田舎に移住したいなって人は、

周りの人との交流も含めて田舎暮らし

だと思うので、人とのつながりを大切

にしてほしいなと思います。

桐生市のHPでは、黒

保根町に移住した先輩

たちへのインタビュー

を掲載しています。
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「ほどよい感じの田舎で、のんびり暮らしたい」きっかけはこんな漠然とした思いでも、実際に移住に向け

て動くとなると、詰めなければいけないところはたくさんあります。参考に次のシートを埋めてみましょう。

Ｑ 移住で譲れない条件は？

Ｑ どうして移住したいのだろう？

移住形態 二地域居住（別荘移住/往来移住）・定住

移住時期 今すぐ・1年以内・その他（ ）

住宅取得 戸建て（新築/中古/賃貸）・集合住宅※黒保根には民間のアパートはありません

譲れないこと
優先順位を
つけてみよう

自然がいっぱい 住みたい物件がある 首都圏に近い

買い物が便利 医療機関が近くにある

農業ができる やりたい子育て環境と合う

その他（ ）

Ｑ 今のくらしのいいところ Ｑ 今のくらしのイマイチなところ

☞パートナーや家族がいる場合は、しっかり話をして、合意を得ておきましょう

Ｑ 黒保根に移住して、どんなくらしをしたいのだろう？

Ｑ 移住したら何が変わる？

仕事は 変わらない・変わる（ ）

収入は 変わらない・変わる（ ）

移動手段は 変わらない・変わる（ ）

人付き合い 変わらない・変わる（ ）

子の学校は 変わらない・変わる（通学候補 ）

Ｑ 移住後も変えたくないこと Ｑ 移住後に変わってもいいこと

初期費用

引越費用 円

住宅取得(修繕費) 円 今の暮らしとの差額

生活の
維持費

家賃・住宅維持費 円 円

水道光熱費 円 円

食費 円 円

養育費 円 円

保険料 円 円

交際費 円 円

その他生活費 円 円

家計の収入 円 円

Ｑ 移住に必要な経費、収入をざっくり計算してみよう

Ｑ 現地で確認しよう！

□移住する人全員分の移動手段はありますか □住む地域の雰囲気は合っていますか

□通勤・通学は無理なくできそうですか □非常時にどうしたらいいか確認しましたか

□日常の買い物は無理なくできそうですか □黒保根で暮らすイメージができましたか
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支援を受けられるか、

あらかじめ担当部署に確認！

申請書を作っていきなり持って

行っても、既に受付満了になって

いたり、そもそも対象ではなかっ

たりする場合があります。

面倒でも、事前に担当部署に話を

聞いてみましょう。

申請のタイミングは要注意！

申請前に工事を始めていたり、既

に何かをし終わっていたりすると、

申請を受理できないことがほとん

どです。

基本的に、申請前着手は対象外に

なると思って慎重に進めましょう。

必要書類は揃っていますか？

特に補助金の申請をするときは、

金額の裏付けとなるような書類の

添付が必須です。

領収書や支払証明は「捨てちゃっ

た」なんてことがないよう、大切

に保管を！

役所の支援メニュー(特に補助金関係)は、

慣れていないと戸惑うこともあります。

初めての人向けにぜひ注意してもらいたいこと

を紹介します。

新規就農

50歳未満で、農業経営に強い意欲

がある新規就農者へ、最長５年間、最大で150万円の補

助金を支給します。

空き店舗活用型新店舗開設・
創業促進事業補助金

空き店舗などを活用してお店や事業所を開業する場合、

改修工事費の1/2、最大110万円を補助します。

新規工房開設補助金

工房を開設したい個人事業主や小規模企業者に、家賃や

改修費の一部を補助します。

移住支援金
東京圏から移住し、群馬県などの就職

マッチングサイトに掲載されている企業

に就職した場合等に、最大100万円を支

援金として補助します。

一戸建てに住むなら

住宅取得応援助成

最大200万円補助

空き家をリフォームするなら

住宅リフォーム助成

最大100万円補助

住まいさがし

一番近くの大きな医療機関は

恵愛堂病院
電話番号 0277-73-2211

外科、脳神経外科、内科、整形外科のある病

院。水沼駅からは車で20分程度です。

救急病院案内テレホン（24時間対応）

0277-22-0099 桐生市消防本部

自力で病院へ行ける人に、消防職員が診察可

能な病院を案内します。

子ども医療電話相談

#8000 (携帯電話からもOK)

受付日時：月〜土曜の18時〜翌８時

日・祝・年末年始は８時〜翌８時

▶黒保根に移住したあなたには！

定住促進奨励金
結婚祝金 5万円

出産祝金 5・10・15万円

住宅新築 10万円

▶市が住宅用の土地を販売しています

ひまわり団地販売中

働く

町内唯一の診療所

水沼診療所
電話番号 0277-46-9229

診療科目 内科

診療日時 火、金曜の９：30〜13：00

くろほね暮らしをじっくり体験

お試し暮らし助成

市内の宿泊施設に泊まって、暮らしを体験し

たい人に、１人当たり１泊2,000円(最大２泊、

同行者１名まで)を助成します！

家・土地探しなら

空き家・空き地バンク

桐生市内の空き家や空き地の情

報を掲載しています。

※集合住宅は対象外です。

１区画あたりなんと165万

6,000円(329.20㎡、㎡単

価5,030円)から販売して

います。

日当たり良好、最寄り駅

(本宿駅)まで車で5分！

地域包括支援センター

思いやり黒保根
電話番号 0277-46-8847

黒保根に住む人の福祉・介護の総合相談はこ

ちら。介護の疑問、高齢者の困りごとのほか、

障害者支援、生活困窮、児童相談も受け付け、

担当機関につなぐお手伝いをします。

「どこに相談するのかわからない」といった

ことでも、まずはご相談ください！

もしもの時のために
見えるところに貼っておこう黒保根の医療・介護

✂ ✂ ✂

役所の制度はいくつも手順を踏んでいく

ことが多いです。(逆に、ちゃんと手順さえ

踏んでいけばカンタンです)

初めて補助金を申請する人は特に気を付

けて。調べても分からないことは必ず担

当部署に確認しましょう！
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※掲載している支援メニューは令和４年度のものです。
最新の内容はお問い合わせください。


